
岡区推第 ３０７ 号   

平成２９年２月１３日   

 保健福祉企画総務課長 様 

                                                 区政推進課長 石井 敏郎 

岡山市くらしやすい福祉のまちづくり設計支援委員の 

意見等について（報告） 

 下記施設整備事業について、平成２９年１月２７日岡山市くらしやすい福祉のまちづ

くり設計支援委員（以下「委員」という。）に意見を聴いた結果を報告します。 

記 

事 業 名 

（整備概要）
 福田地域センター整備事業 

委員からの意見 委員の意見に対する回答

○女性用のトイレがなく、多目的トイレを女

性用と兼用にするのは使いづらい気がする。

男女別々で整備してほしい。盲導犬ユーザー

としては、広いトイレを使用させてほしい

が、せめて女性用のトイレを増やすように検

討してほしい。

○例えば更衣室をトイレに変更することは

できないか。職員の更衣室であれば、執務室

内に設けるなどできないか。

○公民館と地域センターは休日が異なり、実

際に利用するのは難しい。合築ということで

あるが、新築するのであれば、男・女・多目

的の整備をするのが当たり前ではないか。ト

イレへの入口の向きも気にしてほしい。男性

の子連れもよくある。

 休館日のときに利用できるような運用面

での検討もしてほしい。

○限られたスペースでの検討をして、整備

の計画をしており、既設の公民館には男女

別のトイレもありそこを利用してもらう

こともできると考えています。

スペース的なことを踏まえ、検討します。

○更衣室は職員にとって必要なものと考

えています。執務室に移すことは、スペー

ス的に困難です。

○女性用兼多目的便所と男性用とで考えて

います。水曜日については、公民館が利用

できませんが、運用上の対応を検討します。

休館日のときの対応など、いただいたご

意見を踏まえて、運用面やセキュリティー

面などを考慮し検討します。



○多目的トイレの手摺が、片方だけ跳ね上げ

式になっている。両側を跳ね上げ式として欲

しいが、例えば男性用トイレをやめて、多目

的トイレを２つにするなどはどうか。

○多目的トイレのベビーシートが入口すぐ

のところにあり、倒したままにしていると、

自分で起こして入れない人もいる。フィッテ

ィングボードをやめて、小便器を設置し男性

兼用とするなどはできないか。

○多目的トイレ内に車椅子の旋回1500とあ
るが、ベビーシートの足元に接触しないよう

にしてほしい。

○トイレのドアが引戸とあるが、開けた時

に、止まるタイプのものがよい。

○トイレの鍵は、使い易い大きいものを付け

てほしい。

○手摺には点字がつくようにするのか。

○手摺は両側へあった方が、左右どちらでも

利用できてよいのではないか。

 床からの立ち上げタイプの手摺であれば、

設置できる。

○スロープ部の手摺について、２段タイプの

ものにしてほしい。

○障害者用の駐車場の上に、屋根を付けるこ

とは検討できないか。

○車椅子使用者駐車場の地面の色を変えて

ほしい。よくあるのは水色。

○障害者用の駐車スペースにお年寄りが優

先に停めることがあるが、隣の３つほどの枠

にシルバーマークを表示するなどしてほし

い。

○多目的トイレを２つ設置することはス

ペース的にも難しいと思いますが、トイレ

の件は全体的に再度検討します。

○シートについては、注意喚起の貼紙や声

掛けで対応します。また、フィッティング

ボード等の設備と合わせて再度検討しま

す。

○再度寸法を確認し対応します。

○検討します。

○対応します。

○設置の方向で検討します。

○通路の有効寸法の確保などに配慮し検

討します。

○手摺は、２段タイプを計画しています。

○検討します。

○検討します。

○検討します。



○枠内にコーンは建てないようにお願いす

る。

○敷地の北西角から入ってくる場合は、公民

館の前をぐるっと回るような動線となるか。

 西側から入る場合の案内や安全面は考え

ているか。細い道から入ってくるようにな

る。

○地域センター入口までの誘導ブロックが

ない。公民館が休みの日は、誘導できないの

ではないか。安全面に係わることであり、確

実にお願いしたい。

○ロータイプのカウンターが一番奥になっ

ているため、入口付近に設置するように考え

てほしい。

○聴覚障害者の方へ配慮された設備を検討

しているか。

 見た目では障害の有無が分からないので、

特に災害時の時など、職員の対応だけでは難

しいのはないか。簡易なものでも、光で知ら

せるなどの設備を是非検討してほしい。

○対応します。

○東側からの進入経路がメインとなる想

定ですが、西側から入ってくる場合でも、

サイン等で誘導して入口を案内できるよ

うに計画します。

○駐車場スペース確保との調整について、

再度検討します。

○入口付近のカウンターにロータイプを

設置できるよう対応します。

○職員の対応で考えていますが、緊急時の

フラッシュ設備などを検討します。 


